



みんなで関わり合い 支えていこう

PTA会長 二ノ宮 賢 隆

日ごろよりPTA活動にご理解・ご協力を頂き厚く御礼申し上げます。

本年度より会長を務めさせていたただくこととなりました。二年次に娘がおります。二ノ宮と申します。昨年度まで四年にわたり活動されてきた山端会長の後任ということで、身の引き締まる思いです。これからは後援会会长としてご指導いただきながらご協力のほどよろしくお願ひ致します。

藤島校長はじめ教職員の方々には、日ごろより生徒への献身的な指導のもと、温かい助言をいただき、PTA会長としてできること

き深く感謝申し上げます。入学式では、新入生が吹奏楽部の素晴らしい演奏で迎えられ、生徒会や部活動の生徒達が在校生を代表して誇りあふれる校歌を披露された姿はたくましく、先輩としての良い姿を見せてくれました。

長いコロナ禍からようやく通常の学校行事に戻り、昨年の苦南祭ではPTAバザー（やきとり）が復活して大いに盛り上りました。また一昨年より復活した伝統の行灯行列がバイパス沿いを練り歩き、趣向を凝らしたユニークで素晴らしい作品が次々と地域の方々や沿

道に駆けつけた人達を楽しませてくれました。中でも高齢者施設の入所者の皆さんが窓越しに楽しんでおられたのがとても印象的でした。それはなによりも生徒達が笑顔で元気よく楽しんでいたのが、周りの方々に伝わったのだと感じています。

私も交通誘導係として生徒達の安全を見守りながら行列に帯同し、二日目はPTAバザーのお手伝いもさせていただきました。保護者の方々や地域の方々の交流を通じて、生徒達が頑張つて楽しんでいる姿を間近で見ることができます。PTA活動の醍醐味です。まさに苦南校訓の流汗悟道を少しばかりですが実践できた気が致します。

また、至誠礼節のごとく、苦南の生徒は元気がよく礼儀正しいと良い評判を耳にします。部活動や勉強の活躍も素晴らしいものがあります。そんな生徒達の活躍をより多くの皆さまに広く知っていただけたらいなどと考えています。これからも、先生方と連携を密にしアンテナを広げ、生徒がより一層輝くために何ができるのかを考え、PTA会長としてできること



昨年の苦南祭PTAバザーの様子

第194号
令和6年5月31日
発行
苦小牧南高等学校PTA

を精一杯行いたいと思います。

役員の方を始め、先生方や保護者



旅するよう

校長 藤島 尚子

新入生を迎えると、令和6年度がスタートしました。校舎に生徒達の発刺とした声が響き、新年度が始まりました。期待に胸が躍ります。今年度もどうぞよろしくお願ひいたします。

先日、20代後半の若者達と話す機会がありました。彼等は、「同じ世代の人たちに頑張るという気持ちが多い。頑張つたら何かが良くなると思えない世代なのだ。」と話してくれました。もちろん、頑張る人も頑張りたい人もいるのですが、頑張らないという生き方も広がっているのかもしれません。彼等は、頑張らない人が増えることで、人口減少以上に日本が衰退してしまうのではないかと憂っていました。本校は、「流れ

汗悟道」「至誠礼節」の校訓のもと、「もつとやれるに気付く」学校として、どちらかというと、「頑張る」学校です。生徒達は、常に自分を高めて人生の選択肢を増やして欲しいと願っています。

頑張ることには、どこか苦しいというイメージがあります。もつと軽やかに、頑張ることと同じような効果があることはないでしょか。旅をするように生きてみると、困難にあっても知恵を出して乗り切れるのではないか。日常の生活から離れて旅をすることは、自分自身とまわりの出来事を俯瞰できるようになります。俯瞰することで見通しができて解決方法が見つかります。上空から、もう一人の自分が自分を見ているような感覚です。旅するようになると、たくさんの人と出会って、自分の常識を解きほぐしていくと生きやすくなります。旅の荷物は少ない方が身軽に動けます。旅をするよう、身軽でいると、いろいろな体験ができる刺激を受けられます。旅をしているときは、多少の理不尽なことやトラブルも工夫して乗り越えられます。旅をしていると、好奇心が刺激され、知りたい、探究したいという気持ちになります。

モーツアルトは幼い時から父親に連れられてヨーロッパ各地の宮廷を旅していたことが彼の天才的な才能を發揮させたという説もあります。実際に旅をしなくても、旅するように行動し考えることでも効果はあるそうです。旅するよう、旅人の感覚でいると、ストレスにも耐えられそうです。次は何をしようかと楽しみになります。勉強も新しい風景を見せてくれる知の旅です。



せん。どこに、どうやつて行くのか思案して準備をしている段階です。駅に行くのか、空港なのか、港なのか、卒業の時によく決まる感じでしょう。旅するように、人生にたくさんの学びと出会いがあるために、まずは旅の第一歩を踏み出す準備ができる場所としてふさわしい高校でありたいと思います。

自分の可能性を

広げる三年間に

一年次一組担任
触澤和樹

九回生の皆さん、並びに保護者等の皆様、ご入学おめでとうござります。四年前に母校である本校に赴任し、この三月に母校で初めて卒業担任として卒業生を送り出しました。そして今年度より本校で二回目の一年次担任を務めることとなりました。入学式の呼名に対する皆さんの返事は、とても好感の持てるものでした。皆さんと共に歩んでいくこれからの中高での日々に大きな期待感を与えながら、つた瞬間でした。

入学早々の年次集会で、年次主任として一年次生の皆さんに実践してほしいことを話しましたが覚えていたるでしようか。

一つ目は「自分の良さ、そして他人の良さを見つけること」二つ目は「他者への思いやりや優しさを持つこと」三つ目は「失敗を恐れず自分から関わる姿勢を持つこと」の三点でした。人生は選択と決断の連続です。時には失敗をすることがあるかと思います。しなくていいのなら失敗はしたくなかったと思うのが普通だと思います。でも、人は失敗から多くのことを学びます。世の中の成功者と言われる人も、その成功に至るまでに多くの失敗をしています。失敗する

新入生に期待します

世界に羽ばたけ、
芳南生!! ver.2

一年次二組担任 宮本こずえ

する皆さんの返事は、とても好感の持るものでした。皆さんと共に歩んでいくこれからの中学校での日々に大きな期待感を与えてもらつた瞬間でした。

入学早々の年次集会で、年次主任として一年次生の皆さんに実践してほしいことを話しましたが覚えているでしょうか。

一つ目は「自分の良さ、そして他人の良さを見つけること」二つ目は「新入生の皆さんと保護者の皆様ご入学おめでとうございます。高校生活がスタートし、二ヶ月近くが経ちました。新しい環境にも慣れ、新しい友だちもでき、教室は毎日笑い声が絶えません。勉強部活動どちらも一生懸命取り組み成果を残してほしいと思います。さて、苦小牧南高校に入学したみなさんは、次の3つのことを意識して高校3年間を過ごしてほしいと思います。

ことを恐れず、色々なことにチャレンジしたり、取り組んだりしてほしいと思っています。それはどんなことでも構いません。高校生のあらゆるところにその機会は転がっていると思います。授業も行事も自分から積極的に関わる姿勢を持ち、自分から南高校での生活を楽しめるように過ごしてください。自分の可能性を広げる三年間になることを心から願っています。

新入生に期待すること

一年次三組 担任 渡邊 啓

は
二、どんなことにも勇気を出して挑戦する。
経験したことのないことは誰でも不安ですし、出来るかどうかもわかりません。挑戦して失敗するその繰り返しが成功につながります。挑戦は誰でも出来るけど、必要なのはほんのちょっとの勇気です。

三、努力を継続する。

「継続は力なり」と言いますが、目標を盛つて努力を続ければ、最後は必ず成果が出ます。もし思うような結果にならなくても「自分の努力が足りなかつた」と落ち込まずに、前に進みましょう。努力したことや失敗したことが自分の人生を豊かにします。

以上、三つのことを意識して高校三年間を過ごしてほしいと思います。視野を広げて世界で活躍できる大人になつてくれることを願っています。

啓

苦小牧南高校で初めての担任として、毎日を楽しく過ごさせていた
だいています。入学から3週間が
経ちましたが、苦南での新しい学
校には慣れたでしょうか？私たち
年次団は、皆さんにこの新しい高
校生活で素晴らしい経験を積み、
より多くの成長ができるることを期
待しています。

新入生の皆様には、さまざまな
期待が寄せられていますが、その

中でも特に重要なことがあります。それは、学びたい気持ちと積極的な姿勢を持ち続けることです。高校生活は、知識を深めるだけではなく、自己成長や友情を築く場でもあります。そのためには、授業やクラブ活動、学校行事への積極的な参加が欠かせません。そういう意味では、入学後すぐの学級役員決めでは、ほぼ全ての役員が立候補で決められたことは喜ばしいことだと思います。新しいことにチャレンジし、例え失敗したとしてもそこから学ぶ姿勢を持つことが、将来に向けての大きな力となります。

また、他の生徒や教員とのコミュニケーションも大切です。友情や協力関係を築くことで、学校生活がより豊かなものになります。これから学校祭やスポーツ大会、遠慮せずに声をかけ合い、助け合いい、支え合うことでみんなが成長し、遊びの場がさらに広がることでしょう。

最後に、この学校は皆さん未 来を支える場でもあります。夢や目標を持ち、それに向かつて努力することで、自分自身の可能性を広げることができます。自分の力を信じ、粘り強く取り組む姿勢を忘れずに、充実した高校生活を送つてください。

この学校での日々が皆さん的人生にとつて素晴らしい経験となりますように、教職員一同取り組んでいきたいと思います。これから教育活動に、ご家庭のサポートをいたたく場面も多くあると思います。今後とも、ご支援よろしくお願いいたします。

充実した高校生活を

新入生の皆さん、保護者の皆様
苦小牧南高校への入学おめでとう
ございます。昨年のコロナ五類移
行によつて学校生活は、ほぼコロ
ナ前に戻りました。もちろん油断
はできませんが、学校祭や宿泊研
修、見学旅行といつた行事や、学
校生活も通常に戻りました。当た
り前の学校生活が戻つてきたので
すが、1年次の皆さんにはこの日
常が当たり前だと思わず大切に過
ごしてほしいと思つています。
私は苦小牧南高校で2度目の担
任になります。1度目の担任の時
はまさにコロナ禍で学校は休校や
分散登校を繰り返し、学校祭や見
学旅行が中止になりました。部活
動では高体連なども中止になりま
した。学校では人に近づくな、密
になるなと言われ昼休みは毎日誰
とも話をせずに黙食です。もちろ
ん、今年の1年次の皆さんも小学校
や中学校で同じような思いをした
と思うのですが、見学旅行や目指
していく高体連が直前で中止にな
り、涙する生徒たちを見て、どう
してあげることもできないことに
心を痛めていました。私自身もコ
ロナ禍の前は、今の学校生活が当
たり前とか当たり前じやないとか
考えたこともありませんでした。
しかし、コロナ禍を経験し、当た
り前に思つていた日常に感謝する
ようになりました。1年次の皆さ
んには、私の勝手な思いですが、
もう戻ることのない高校生活の一
瞬・一秒に感謝し、高校生活を思

うように生活できなかつた先輩たちの分も全力で乗り切つていつてほしいです。もちろん私も全力でサポートします。3年間よろしくお願ひします。



1 年次担任回

令和六年度（2024年度）

学 校 教 育 目 標

国際社会の有為な形成者を目指し、若さにあふれ、実践力に富む人間を育成する。

- ・主体的に学び 創造的で知性豊かな人間を育てる
- ・礼儀正しく 情操豊かな人間を育てる
- ・勤労を尊び 心身ともに健やかな人間を育てる
- ・勤労を尊び 心身ともに健やかな人間を育てる

ちんと進路実現に向けて1年次から積極的に勉強に取り組みたいと思っています。部活動では現在、男子バスケットボール部に所属しています。中学時代は2つ上の先輩がおらず、当初はどう接したら良いか分からず不安でした。しかし先輩方が積極的に声をかけてくれるおかげで今ではとてもは話しかけやすくなりました。

自分は南高校をより良くしたいと思っています。将来的には生徒会にも携わってみたいと考えています。同年次や来年入ってくる後輩、そして先輩方にとっても南高校に来てよかつたなと思える高校をつくりたいです。

まだまだ高校生活に慣れませんがとても充実しています。進路実現に向けてがんばるところはがんばり、友達と楽しむときは全力で楽しみ、メリハリのある高校生活を送っていきたいと思います。

スクールポリシー

- 育成を目指す資質・能力に関する方針
 - 自己の目標達成や社会の課題解決等に自信を持つて向かう生徒を目指し、主に次の力を「苦労力」として総合的に育成する。
 - 知識・技能の観点から
 - ：語彙力、読解力
 - 思考力・判断力・表現力の観点から
 - ：論理的批判的思考力、課題解決力、情報活用力
 - 学びに向かう力・人間性の観点から
 - ：一歩踏み出す力、寛容性
 - 教育課程の編成及び実施に関する方針
 - ・単位制を生かした教育課程の編成による、個に応じた学習と協働的な学びの推進
 - ・語学力の育成を図るとともに、国際交流や海外語学研修など視野を広げる教育活動の推進
 - ・地域や国際社会が抱える課題の発見・解決能力の育成に向けて、教科横断的な探究学習の充実
 - ・主体性や創造性を育み、自他を尊重する人間関係を醸成する教育相談の充実
 - ・英語の外部検定など学校外の学修の単位認定の実施やＩＣＴの活用による学習意欲の向上
 - 入学者の受入れに関する方針
 - ・広く国際社会に目を向け、大学進学等の明確な進路目標を持ち、主体的に学習に取り組む生徒
 - ・部活動・生徒会活動などに熱心に取り組んだ経験を持ち、その経験を生かしていこうとする生徒
 - ・自己を尊重し、周囲と協力しながら行動しているとする生徒

南高校に着任しました
よろしくお願ひします

- ①前任校
- ②本校・本校生徒の印象
- ③一言・抱負等

坂本洋子

(家庭)

- ①北海道室蘭栄高等学校
②素直で優しく、礼儀正しい生徒

伊東文人

(教頭・保健体育)

- ①北海道札幌あすかぜ高等学校
②「自然と応援したくなる」そんな気持ちにさせてくれる生徒の皆さんです。

- ③苫小牧南高校の主人公である生徒皆さんを、陰ながら応援します。

- ③生徒の皆さんのそれぞれの物語がハッピーエンドになりますように願っています。よろしくお願ひします。

磯角広一

(美術)

- ①北海道苫小牧西高等学校
②挨拶やたたずまいが清潔で爽やか

- ③苫小牧出身で、長く苫小牧で勤務させていただいております。念願叶つて苫小牧南高校で勤務できることになりました。苫小牧南高校に関わる皆さん、幸せに暮ら

していけるよう微力ながら、頑張りたいと思います。よろしくお願ひいたします。

小笠原洋志

(数学・情報)

- ①北海道奥尻高等学校

- ②初対面の人にもしっかりと礼儀正しく挨拶をしている。授業中は落ち着いて学習に取り組み、部活動では一生懸命。文武両道の印象をもちました。

- ③まだ苫小牧南高校に赴任して間もないですが、皆さんのおかげですぐにこの学校にもなじむことができそうです。皆さんの様々な活動を陰ながら支えていきたいと考えていますので、どうぞよろしくお願いいたします。

米内山大輝

(理科)

- ①北海道日高高等学校

- ②全体的に落ち着いていて、授業中は真剣に取り組んでいる印象があります。



令和6年度 着任式

西山学 教諭	中村隆之 教頭	前田麻子 教諭	加納広 教諭	渡邊幸輝 教諭	石原玲子 教諭	越出洋 教諭
(北海道苦小牧西高等学校)						



監会 事	書 記	参考 記	副会 長	監 事	書 記	名譽会長		
古魚 関大 川住 藏 文裕 恵理 子里子	三吉 青山 明 木崎 日崎 直砂 純美 美織一	高山 端正 祐正 江子	大三 嶺端 敬 人史	保雁 小紫 村田 玉原 正民 恭高 幸子 史次	西谷 清水 尾水野 め由雅理 み佳	横守工 野田屋 桂亜祐 已絵子	伊丹村角 藤東野田 惠文由美 子子子	二藤ノ 宮島 尚希 人貴香苗



年次団紹介

1年次 (12名)	主任	【主任】触澤 和樹(社会)		【副主任】内山 亮太(社会)	
	学級	1組	2組	3組	4組
	担任	触澤 和樹(社会)	宮本こずえ(英語)	渡邊 啓(保体)	内山 亮太(社会)
	副担任	山本 康史(数学)	磯角 広一(書道)	本保 尊子(英語)	田中 淳(理科)
	年次付	津嶋 康隆(国語)	藤井 政幸(英語)	渡邊 徳彦(理科)	雁田 民子(実助)

2年次 (12名)	主任	【主任】竹内 聰哉(英語)		【副主任】早瀬 憲寿(数学)	
	学級	1組	2組	3組	4組
	担任	木元 亮仁(国語)	早瀬 憲寿(数学)	森野 藍(保体)	竹内 聰哉(英語)
	副担任	坂本 洋子(家庭)	佐々木寛人(英語)	塚本 健三(国語)	小笠原洋志(数情)
	年次付	紫原 高次(音楽)	鎌田 裕之(社会)	山岡 景寛(理科)	藤田 千秋(養教)

3年次 (11名)	主任	【主任】成田 俊哉(美術)		【副主任】神 康裕(数学)	
	学級	1組	2組	3組	4組
	担任	成田 俊哉(美術)	清水 健志(数学)	船橋 拓朗(英語)	神 康裕(数学)
	副担任	松田 大輝(社会)	小玉 恭史(社会)	丸山 珠世(数学)	川邊耕一郎(国語)
	年次付	坂口 麻希(英語)	津田 祐助(保体)	米内山大輝(理科)	

令和5年度(6年3月卒業)卒業生進路状況(合格者延べ人数)

4年制大学(国公立)

室蘭工業大学	2
北海道教育大学旭川校	1
公立はこだて未来大学	1
公立千歳科学技術大学	2
釧路公立大学	2
札幌市立大学	1
小樽商科大学	1
秋田公立美術大学	1
信州大学	1
計	12

4年制大学(私立)

札幌大谷大学	1
藤女子大学	3
北海道文教大学	5
北海道医療大学	2
日本医療大学	7
札幌保健医療大学	1
千歳リハビリテーション大学	3
北海翔大学	4
北海学園大学	28
北星学園大学	14
札幌学院大学	12
酪農学園大学	2
北海道科学大学	6
札幌国際大学	3
東京農業大学	1
東海大学	2
札幌大学	24
北海道情報大学	1
神奈川工科大学	1
東京工芸大学	2
東洋大学	2
武庫川女子大学	1
青山学院大学	1

立命館アジア太平洋大学	2
工学院大学	2
神戸学院大学	1
摂南大学	1
追手門大学	1
成蹊大学	1
計	134

短期大学

札幌大谷大学短期大学部	2
光塩学園女子短期大学	1
札幌国際大学	2
北海道武藏女子短期大学	1
北星学園大学短期大学部	1
國學院大學北海道短期大学部	1
上智大学短期大学部	1
計	9

専修学校(衛生・教育・福祉・情報等)

北海道芸術デザイン専門学校	3
大原法律公務員専門学校	4
日本工学院北海道専門学校	2
札幌ビューティーアート専門学校	3
札幌ベルエポック美容専門学校	1
日本航空大学	2
北海道ハイテクノロジー専門学校	1
北海道介護専門学校	1
北海道エコ動物専門学校	1
北海道どうぶつ医療専門学校	1
北海道歯科衛生士専門学校	1
文化服装学院	1
JAPANサッカーカレッジ	1
東洋医療専門学校	1
計	23

就職(公務員)

苫小牧市役所	1
苫小牧市消防	1
北海道職員	2
北海道警察	4
むかわ町役場	1
函館市消防	1
小樽市役所	1
警視庁	1
海上保安庁	3
自衛隊一般曹候補生	2
自衛隊自衛官候補生	2
計	19

専修学校(看護・医療系)

苫小牧看護専門学校	24
旭川厚生看護専門学校	1
札幌看護医療専門学校	2
日鋼記念看護学校	1
札幌青葉鍼灸柔整専門学校	2
計	30

就職(民間)

(有)メディカルサポート	1
ヘアーサロントミノ	1
ヴァンセンタープレイス札幌本店	1
(有)社台コー ポレーション	1
シープイテツク	1
学校法人柏学園	1
計	6

令和5年度 部・外局・同好会 在籍状況

	部活動・外局・同好会名	男女	年次計			合計		
			3年	2年	1年			
体育系部活動	野球	(男)	8	2	4	15		
		(女)	0	1	0			
	男子テニス	(男)	4	3	6	13		
	女子テニス	(女)	4	4	4	12		
	女子バレー	(女)	7	1	3	11		
	男子バスケットボール	(男)	11	3	5	23		
		(女)	2	0	2			
	女子バスケットボール	(女)	3	5	1	9		
	バドミントン	(男)	5	7	7	19		
		(女)	3	8	4	15		
文化系部活動	卓球	(男)	0	3	6	18		
		(女)	0	3	6			
	サッカー	(男)	16	12	5	34		
		(女)	0	1	0			
体育会系合計			63	53	53	169		
外局	茶道	(男)	0	3	3	24		
		(女)	7	7	4			
	美術	(男)	0	0	0	20		
		(女)	11	5	4			
	書道	(男)	0	0	0	20		
		(女)	2	9	9			
	演劇	(男)	0	2	2	13		
		(女)	2	3	4			
	吹奏楽	(男)	1	2	3	34		
		(女)	6	14	8			
同好会	放送	(男)	2	0	7	19		
		(女)	5	3	2			
	図書	(男)	5	2	2	22		
		(女)	8	1	4			
文化系合計	ボランティア	(男)	1	0	1	25		
		(女)	9	3	11			
	国際交流	(男)	0	0	2	15		
		(女)	2	3	8			
文化系合計				61	57	74	192	
総計				124	110	127	361	

令和6年度 4月までの活動状況



入学式



始業式



入学式



入学式



入学式



入学式



対面式



対面式



生徒総会



生徒総会